

INTERESES
GENERALES
—
SUSCRIPCIONES
TRIMESTRE
UNA PESETA
EN
toda la Península.
PAGO ANTICIPADO.

El Noticiero de Soria.

Se publica los miércoles y sábados.

NOTICIAS
Y ANUNCIOS
—
REMITIDOS
Á PRECIOS
convencionales
La correspondencia al director
11, Estudios, 11,

Sábado.

25 DE ABRIL DE 1891.

Por disposición de la Dirección General de Correos fecha, 18 del mes actual, el coche correo de esta capital á Calatayud tendrá su salida de esta Ciudad, desde el día 26 del mismo á las 11 de la mañana, en vez de las 7 que venia efectuandola.

Nuestro antiguo amigo y paisano don Tiburcio Ortega, ha tenido la desgracia de perder á uno de sus pequeños hijos.

Reciba nuestro sentido pésame así como su apreciable familia.

Ha vuelto á encargarse de la Presidencia de esta Audiencia de lo Criminal, restituido de la enfermedad que venia padeciendo, D. Modesto Zamora y la Fuente.

Celebramos el restablecimiento de dicho Señor.

El Ayuntamiento de la Capital ha satisfecho un trimestre de sus haberes á los maestros.

Estan pues, de enhorabuena los profesores de instrucción primaria.

Hemos recibido un ejemplar impreso de la extensa Exposición que eleva á las Cortes de la nación impetrando protección para la agricultura é industrias rurales, la Cámara agrícola de Maldá (Barcelona.)

En tan notable y bien escrito documento, se pide rebaja de contribuciones, crédito agrícola, canales de riego, pantanos, caminos vecinales y ferro-carriles económicos—verdad,— protección arancelaria, repoblación de los montes y plantíos y escuelas de agricultura.

—Mucho y bueno pide la Cámara agrícola de Maldá, ¿qué le darán?

Ha quedado designado el local de la sala de Justicia para la celebración de los

juicios por Jurados que durante el actual cuatrimestre han de dar principio en 1.º de Julio próximo y hora de las doce de su mañana.

El partido republicano de la Capital presenta la siguiente candidatura para concejales.

D. Joaquín Arjona y Gomez
D. Castor Martialay
D. Manuel Cuesta
D. Miguel Garcia Revuelto
y D. Gabino Oncins.

Ha quedado constituida la junta provincial para organizar la Exposición internacional con la que se ha de conmemorar el cuarto centenario del descubrimiento del Nuevo Mundo, bajo la presidencia del Sr. Gobernador civil habiendo elegido vice presidente al Sr. Sanchez Malo y representante en Madrid á D. Joaquín Gomez y Gomez Pizarro.

del que deseen, ó los números si la petición se extendiese á más de uno.

4.ª No se concederá más de un solar á cada petionario en el caso de que se presentasen peticiones aisladas para cada uno de los doce que se anuncian.

5.ª Si un mismo solar fuese solicitado por dos ó más individuos, se abrirá subasta sobre él por pujas á la llana y será adjudicado al mejor postor de entre los petionarios.

6.ª No se admitirá solicitud en que no se exprese que el petionario se obliga á cumplir con cuantas condiciones facultativas y económicas se establecen para el respectivo solar en los planos, memorias y pliegos precisados.

7.ª El precio de adjudicación será satisfecho por el adquirente del solar en la Depositaria del Municipio dentro de los ocho días siguientes al en que se le notifique la aprobación de aquella.

8.ª El plazo que para edificar señala el artículo 8.º del pliego de condiciones facultativas, no podrá alterarse sino por las causas que el mismo indica; y el comprador que le dejare transcurrir sin dar principio á las obras, ó que por incuria ó abandono no continuase las comenzadas, se entiende que renuncia el derecho al solar y perderá la cantidad que hubiese satisfecho por el mismo, á no ser que la Corporación por causas muy atendibles otorgara una prudente próroga.

9.ª Los contratos, objeto del presente anuncio, se sujetarán á las condiciones establecidas en el expediente de referencia á las disposiciones de la ley municipal y del Real decreto de 4 de Enero de 1883.

Soria 17 de Abril de 1891.—El Alcalde Presidente, Baltasar Egea.

y ladrillo, sino que la coronará una albardilla de este último material á sardinel, amenos que se haga de piedra de sillería. Sino se construyesen estas paredes de fábrica de manpostería en mosaico, ó de ladrillo al descubierto se revocarán con tendidos coloreados iguales á los que se hagan para las respectivas casas.

ARTICULO 14.

Si en vez de paredes de cerramiento hubiesen de construirse en esa parte cuadras, cocheras, graneros ó almacenes, los autores de los proyectos y directores de las obras podrán adoptar las disposiciones y las formas de huecos propias de ese género de construcciones, dentro siempre de los buenos principios estéticos y de las condiciones de construcción y ornato establecidas para las paredes de cerramiento en el art. precedente.

ARTICULO 15.

Los pórticos se solarán con asfalto colocandose un encantado de piedra entre las pilastras de las arcadas.

En el Campo del Ferial, se colocarán aceras de la misma clase y del ancho que determine la Excm. Corporación municipal.

Los propietarios de las mismas casas costearán, por unica vez, en ambas fachadas un ancho de acera de ochenta y cinco centímetros, al tenor de lo que previenen las disposiciones vigentes.

ARTICULO 16.

Para que el Excmo. Ayuntamiento, previo informe del

Afortunadamente la referencia que dimos del fallecimiento de D. Manuel de la Orden, médico de Ocenilla, no ha resultado cierta, lo cual celebramos en extremo y hoy nos complace saber que sigue bastante mas aliviado de la grave enfermedad que venia padeciendo, deseándole pronta y completa mejoría.

Ha sido nombrado, en concepto de Diputado provincial, individuo de la Junta de instrucción pública, D. Antonio Sanz Encabo que no es la primera vez que desempeña este cargo.

Y es de los que valen.

En unión de los jóvenes católicos de España, se prepara tambien la juventud de esta Capital á obsequiar á San Luis Gonzaga, en el próximo centenario 21 de Junio.

No omitirá gasto alguno para dar esplendor á sus fiestas religiosas, esperando se asocien mas jóvenes.

No respondemos de las siguientes noticias recogidas anoche á última hora:

Se nos dice que se va á entablar pleito entre la empresa del ferrocarril de Torralba y el industrial constructor del gran puente de Almazán sobre el Duero, por deficiencias de la construcción.

Tambien se nos dice que la locomotora

ha llegado ya á Quintana Redonda sin poder pasar más adelante por impedirle el paso de una posesión de los Sres. Gonzalez Tamayo que esta todavía por expropiar y será cuestión de un fuerte litigio.

Muy en breve quedará establecido el telégrafo desde Almazán á la casa que existe en el terreno de la estación y que fué de la huerta expropiada.

La inauguración de la vía desde Torralba á Almazán sería un hecho desde luego por parte de la Empresa que tiene todo dispuesto al efecto, pero parece una fatalidad la cuestión del empalme que no acaba de resolverse. ¿Cuaren causa?

En las inmediaciones de Luvia volcó, hace pocos días, un carro causándose graves heridas algunos de los que lo ocupaban y que segun hemos oido regresaban de una boda.

Mal final tuvo la fiesta.

Mañana llegará el Secretario del Gobierno civil Sr. Gil Sanchez.

El Alcalde de Calatayud Sr. Blas ha dirigido una atenta carta al presidente de la junta Gestora de ferro-carriles de Soria manifestándole que aquella Ciudad se halla dispuesta á prestar toda cooperación y ayuda á la nuestra en el asunto del ferro-carril transversal.

Ha aumentado considerablemente en estos dias la epidemia del sarampion.

Indudablemente, la suspensión del Señor Alcalde y Secretario de la villa de Langa, deberá estar fundada en cuestiones administrativas, y lo que dirán Alcalde y Secretario, arrear que arreando vienen hasta que se vea la historia de Ayuntamientos anteriores y se aclaren cosas como la del Puente sobre el Duero que está pidiendo á voces que lo arreglen y no ha habido de qué, apesar de existir fondos para ello, segun cuentan.

Es curioso todo esto y hasta se ha dicho si algún republicano sería ya el nuevo Alcalde, que si por lo de republicano nada debe importarle á Langa, debe confiar en que será altamente administrativo y que á seguida se arregle eso del Puente y los Consumos sean lo mas llevaderos posibles, etc, etc.

Nada, cuestiones administrativas, que son las que á los pueblos les hacen falta, y á la villa de Langa tan pacífica de suyo antiguamente, que no la saquen de sus casillas.

Notas municipales:

En la primera quincena de Abril ha recaudado el Ayuntamiento por consumos 4.979.04 pesetas, siendo el día de mayor recaudación el 10 en el que ascendió esta á 839.11 y el de menor el 15 en el que se recaudaron 146.82.

Sr. Arquitecto municipal, autorice las construcciones con conocimiento de causa y pueda cerciorarse de que se van á cumplir las anteriores condiciones, los adquirentes de los terrenos no podrán dar principio á las construcciones sin la prévia presentación por duplicado de planos que constará: de alzados de las dos fachadas, una planta, cuando menos, y sección longitudinal á los que acompañará una brevisima reseña de la obra. Aprobado el proyecto podrá darse comienzo á la construcción, sin que pueda introducirse en él modificación de ningún género.

Si por alguna circunstancia el propietario quisiera introducir alguna modificación en el proyecto aprobado por la Excm. Corporación municipal, no podrá hacerlo sin que esta le autorice para ello; para lo cual queda obligado á la presentación de instancia y nuevos planos, y en caso de no ser estos últimos necesarios, á la de instancia solamente, en que se detallan con toda precisión y claridad las modificaciones que se piensa introducir, suspendiéndose la obra hasta que recaiga resolución del Ayuntamiento.

Ayuntamiento de Soria.

Don Baltasar Egea y Enquera, Alcalde Presidente interino del Excmo. Ayuntamiento de la ciudad de Soria.

Hace saber: Habiendose acordado por la Excelentísima Corporación municipal la cesión de solares á los vecinos de la misma que lo soliciten para edificar en el paseo del Espolón, aceptando las condiciones establecidas en los planos y memorias redactadas por el Sr. Arquitecto municipal con fecha 21 de Marzo último y aprobados por la Corporación en sesión de 30 del mismo, se ha dispuesto en la de este día y en ejecución del expresado acuerdo, anunciarlo al público por medio del presente bando, que se insertará en el Boletín Oficial de esta provincia y en los periódicos locales, dando á conocer algunas de las condiciones facultativas y económicas que comprenden los correspondientes pliegos que con los planos y memorias se hallan de manifiesto en la Secretaria del Ayuntamiento donde podran examinarse desde las doce á las dos de la tarde, todos los dias que median hasta el de la adjudicación, en los cuales se encuentran, entre otras, las siguientes condiciones.

1.^a El número de solares señalados, objeto de cesión es el de doce; cuyas dimensiones, valoración y demás circunstancias se detallan en la respectiva memoria.

2.^a La adjudicación de los solares tendrá lugar en estas Casas Consistoriales á las doce del día 2 de Mayo ante el Sr. Alcalde Presidente, acompañado del Sr. Regidor sindico y demás Sres. Concejales que quieran concurrir, asistidos del Secretario de la Corporación.

3.^a Desde este día hasta las once de la mañana del señalado para la adjudicación, se admitirán en la Alcaldía instancias en petición de solares designando el número

Desde el 1.º al 20 de Abril ha gastado el Ayuntamiento en jornales 687'40 pesetas, 536'80 en paseos y jardines, 91 en la cárcel del partido y 62,50 en limpieza de calles.

Desde el 1.º al 21 de Abril se han sacrificado en el matadero 345 reses que han pesado 100'71 Kilos y satisfecho 83,13 de derechos.

Ha sido ascendido á Abogado Fiscal de la Audiencia territorial de Las Palmas D. Quirico Barrio, Juez del Burgo de Osma y á esta vacante D. Tiburcio Pérez Juez de Ledesma y que ocupa el número 1.º en el escalafón de los de su clase.

En *El Boletín Oficial* de esta provincia se convoca al Cuerpo electoral para el día 10 de Mayo próximo, para que en dicho día tengan lugar las elecciones municipales.

El período electoral, que comenzó ayer con la publicación de la convocatoria en *El Boletín Oficial*, terminará el día 14 de Mayo, como jueves inmediato á la elección.

Copiamos de *La Propaganda* del día 22 en su artículo *¿Habrá Crisis?*

“El único que permanece *ins tatu quo*, es Ysasa.

Como los antiguos caldeos, desde que es Ministro, tan solo ha fijado la vista en un punto. En la estrella del Norte. Estrella aciaga para los desgraciados habitantes de esta provincia.”

—Nosotros fijando el catalejo hacia las constelaciones, nueva próroga de Ariza y foco de estudios de Valladolid-Soria-Catalayud irradiados al Norte, parodiaremos al francés de las *Ventas de Cárdenas*, chapurreando aquello de

¡qué serrá sonsonicho!

Se han presentado algunos casos de viruelas en el pueblo de Andaluz, habiéndose tomado, tanto por la Autoridad local como por el Gobierno de provincia, toda clase de precauciones para que no se propague la epidemia.

Mercados de la provincia.

Arcos.—Trigo, precio mínimo (Hectólitro) 16'22 pesetas.—Cebada 12'61.—Centeno, 14,91.—Avena 9'01.

Almarza.—Trigo puro (Hectólitro), 21 pesetas.—Cebada, 16.—Centeno, 15,25.—Avena, 8.

Burgo de Osma. Trigo puro 13'07.—Cebada, 13'07.—Centeno, 11'71.—Avena 7'67.

Gómara. Trigo puro 14.—Cebada, 11.—Centeno, 11.—Avena, 10.

Agreda. Trigo puro 19.—Cebada, 12.—Centeno, 13.—Avena 10.

Medinaceli.—Trigo puro, 16'67.—Cebada, 11,71.—Centeno, 11,71.—Avena, 8,56.

Noviercas.—Trigo, 19.—Cebada, 15.—Centeno, 15.—Avena, 11.

Almazán.—Trigo, 17'10.—Cebada, 13'50.—Centeno, 13'50.—Avena 8'55.

Berlanga.—Trigo 17.—Cebada, 13'50.—Centeno, 14'25.—Avena, 8'50.

Soria.—Trigo, (hectólitro,) 18'87.—Cebada, 15'31.—Centeno 14,39.—Avena 0'80.

Cultos.

El Domingo 26 de Abril á las diez y media de su mañana se celebrará en la Iglesia de Nuestra Señora del Cármen una solenne función al patrocinio de S. José con misa y sermón que pronunciará D. Vicente Molina Lucia, Canónigo de la Insigne Colegial de S. Pedro

Por la tarde á las cinco se rezará el Santo Rosario y en seguida la novena, dando fin á estos Cultos con la adoración de la reliquia.

El mismo día en la Iglesia del Espino y á la misma hora se celebra por la Cofradía de San José función religiosa, con Misa solemne y Panegirico del Santo, que tendrá el M. I. Sr. Abad de la Colegial D. Gregorio Gamarra, asistiendo la Capilla de San Pedro.

El lunes 27 de Abril á la misma hora y en dicha Iglesia, se celebrará otra función á nuestra Señora de los Dolores; á expensas de una familia devota, con misa y Sermón que pronunciará el Sr. Fructuoso Sanz Canonigo Magistral de citada Colegial; cantándose despues por las Religiosas una Salve á la Virgen Santísima.

Estado Atmosférico:

La temperatura máxima solar del día de ayer, según el Observatorio del Instituto provincial fué de 26'4 grados; y la mínima de 0'8 bajo cero.

El termómetro señaló 10,8 grados á las nueve de la mañana y 11'0 á las tres de la tarde.

El barómetro indica tiempo variable.

Casos y cosas:

Diálogo á plena luz eléctrica:

—Y tendrás el valor de ser concejal, tan malo como murmuran que se ha puesto eso, y lo que dicen, y lo que... no puede decirse... y...

—Nada, nada, ¡quien pudiera ser Concejal!

—Pero ahora te sales por ese registro? ¿que te pasa hombre?

—Pues nada que yó, y si yó; mi programa, la administración, el pueblo, la moral, el fausto...

—¡Ay! Fausto ¿que te pasa?

—Que siento en el alma... no poder ser Concejal.

—Pero por qué hombre, ¿por qué?

—¡Por qué no soy capacidad!

Las bombas de la luz eléctrica tiemblan y se apagan.

De la *electricidad* del porvenir, porsu puesto.

—Y de huelgas del país ¿que tenemos?
—Nada; aquello fué cosa de unos cuantos revoltosos, aquí no ha pasado nada, algunas manifestaciones del género *silencioso*, unos rasgueos de guitarra, cuatro cantares y...

—Y á propósito, ayer todavía oímos el siguiente:

Del *tajo* al *tajo* tó el día
asi viven los obreros,
y tanto *tajar tajar*
que *tajaduras* haremos.

Ecos perdidos en el espacio y repercutidos más tarde en lontananza.

—En mi barrio hay farrols de los buenos,
—En el mio tambien;

—¿Y en tu barrio no hay flores olorosas?
—¡Aquello es un eden!

¡Ay! que *flores*, que *faroles* y que *barrios*
por la ciudad se ven!

—De chipén.

Lean, lean ustedes y asómbrense... si quieren:

“Según se nos dice la empresa constructora del ferro-carril agradecida á los sacrificios que Soria y su provincia se han impuesto con las subvenciones concedidas, trata de hacer desaparecer el cerro que existe ahora entre la primera trinchera del ferrocarril y la carretera de Madrid, consiguiendo de este modo, hermosear la entrada de la Estación, la cual presentaría al viajero sorprendente golpe de vista, aparte de que al desaparecer dicho cerro desaparecería tambien el peligro de que carruajes y caballerías pudieran tener encuentros con los trenes al volver de la curva que forma la carretera en el mismo paso á nivel del ferro-carril.

Mucho nos alegraríamos que se confirmara esta noticia.”

—Cuando un colega como *El Avisador* publica el suelto transcrito, no nos cabe duda de que es exacto.

Con que demos gracias á empresa tan reconocida y tan magnánima inclusive.

Luego dirán por ahí que no atendía más que á su negocio, como es justo, y cosillas por el estilo ¡que habladurías!

Y que esta *cosa* sube á algunos miles de pesetas y el paso á nivel quedará así más bonito, más apañadito, sin necesidad de tocarlo para nada.

Eso se llama saber hacer bien las cosas y hasta *in subvencionarse* ó tratar de corresponder á los sacrificios de nuestras corporaciones.—Gracias, gracias.

No hay como las nivelaciones para no tropezar.

—¿Y que hay de prolongación?
No impacientarse—¡Chitón!

Anuncios

Feretros-arcas-metálicos.

indestructibles y privilegiados de acero y hierro emplomado y hierro galvanizado con patente de invención por 20 años en 12 naciones.

Colores: cobre y oro, plata y oro con adornos variados.

42 MODELOS DIFERENTES.

No pueden confundirse con los antiguos de madera y zinc.

Fábrica y almacenes Sres. Villazon y compañía en Madrid.

Deposito en Soria, calle de Numancia nº 18

-3-

ADOLFO ALVAREZ,

MÉDICO-OCULISTA,

Permanecerá en Soria todo el mes de Mayo.

Parador de Monteagudo. 4

Se dan lecciones de matemáticas y lengua Francesa.

Ferial, 5, segundo.

Gran sastrería de José Aceña

Calle Real, 17, Soria.

PUNTUALIDAD, ESmero Y ECONOMÍA.

José Aceña, Maestro Sastre con corte geométrico y conocedor de todos los sistemas del reino y extranjero, tiene el gusto de ofrecer á su inmensa clientela, sus trabajos mas finos y delicados y artísticos.

Ojo, parroquianos, ojo, visitad el establecimiento de Aceña y lograreis vestir á vuestras familias por la mitad de precio.

Americana. 6 pesetas.
Chaleco. 2 id.
Pantalón. 2 id.

Ilustrado público soriano, aprecia por tí mismo con razón sana y serena cuanto Aceña te ofrece y encontrarás claros horizontes disipando las tinieblas.

José Aceña,

(Siempre Servidor.) 19

Farmacia y Drogueria.

DE

Hijos de B. Calahorra

Collado-6-Soria

Acabamos de recibir una gran remesa de frascos de Emulsión Scoot que por las buenas condiciones de compra ofrecemos

al público los grandes á 4 pesetas 25 centimos y los pequeños á 2 pesetas 15 centimos. 4-6

25 POR 100

de ganancia líquida se obtiene fabricando una sustancia de gran consumo y utilidad.—125 pesetas de capital bastan para el negocio.—Se facilitará el procedimiento y demás datos á quien remita 5 pesetas en letra de facil cobro ó por el giro Mútuo no admitiéndose sellos por su quebranto y facil extravío.—Dirigirse á D. Juan B. Clara, calle Mayor, 112 4º en Gracia, Provincia de Barcelona. 3-3

ANUNCIO.

Se arrienda el Molino de Golmayo que tiene un gran salto de agua limpia y piedras nuevas.

Y un espacioso local para granero y almacenes sito en esta Ciudad, calle de las Fuentes número 20, para tratar dirigirse á D. Pedro Abad de esta vecindad. 7

Venta de una casa con buen jardín en la calle de las Lagunas número 7. Para tratar pueden dirigirse á los dueños en la misma.

Confiteria La Azucena.

Collado, 23, Soria

CHOCOLATE DE JIMENO

Pureza y economía es la mejor garantía que puede darse en todos los artículos y mas en el que nos ocupa, que constituye uno de los principales alimentos empleados por la gran mayoría de todas las clases sociales

Ambas condiciones me he propuesto reunir en el mayor grado posible y de ahí la favorable, acogida desde la reciente instalación de la máquina para su elaboración.

Los chocolates Jimeno, llevan grabados en cada onza las iniciales I. J. (no confundirlos.)

Paquete de 460 gramos á 5, 6, 7, y 8, reales.

Se hacen tareas de encargos á presencia del que así lo desee dando además de la innegable mejor elaboración una economía de importancia en el gasto de esta. 5

CHOCOLATES SIN COMPETENCIA

COMERCIO DE E. RAMOS É HIJO

Mas de 40 años hace viene elaborando á brazo el esquisito chocolate de esta casa que se espande en paquetes de 460 gramos.

Se garantiza su pureza y bondad admi-

tiendose cuantos encargos se hagan hasta satisfacer el gusto del consumidor. 20

Aviso.—Un anciano matrimonio sin familia residente en Gómara, necesita una sirvienta de unos 40 años de edad que sepa leer y escribir para llevar apuntaciones de tienda.—Dirigirse á Genaro Hernandez en Gómara ó á la Administración de este periódico. 3

MODISTA

Calle de Numancia, 35, principal.

Se hacen toda clase de vestidos para señora y niños á precios economicos y se enseña á cortar y confeccionarlos á todas las jóvenes que deseen aprender, así como toda clase de ropa blanca.

Admite en su domicilio á las de fuera de la población que quieran perfeccionarse en las referidas labores. 1

SARAMPIÓN

Se combate con feliz éxito y en breve tiempo, haciendo uso inmediato del *Contra-eruptivo, Andrés y Favia*.—Precio del frasco 3 pesetas. Único depósito en toda la provincia, en la *Gran Farmacia y Laboratorio del Doctor Monge*.

Postigo, 10, Soria.

2-3

Se ha descubierto un rapé llamado *NA-SALINA* para curar á tiempo en pocas horas los molestisimos resfriados de la nariz ó de la cabeza y aliviar la jaqueca. Exitoso seguro. Véase el prospecto. Pídase en las boticas. Caja 6 reales.

En Soria, Farmacia de Ruiz, Collado, 27.

-9-

Jarabe de fofoglicerato de cal y de nogal iodado del doctor La Puente.

Según observaciones de acreditados médicos, el fofoglicerato de cal es el único preparado de esta base que se absorbe y asimila con facilidad. Asociado al jarabe de nogal iodado, resulta un medicamento eminentemente energético, superior á las emulsiones con hipofosfitos. Con él se consiguen eficaces y rápidos resultados en el reumatismo, escrofulosis, catarrros, tisis, anemia, clorosis y debilidad general. Favorece en los niños la formación y salida de los dientes y los combalecientes de pulmonía se reponen en muy pocos días con su uso. Único depósito en Soria, Farmacia de Santiago Ruiz, Collado, 27.